

14 de noviembre de 2024

## NUEVA PLAZOLETA EN EL CAMPUS EL CABLE, UN ESPACIO PARA LA COMUNIDAD MANIZALEÑA

La Universidad Nacional de Colombia, sede Manizales, inaugurará oficialmente su nueva plazoleta en el campus El Cable, un espacio diseñado para la integración de la comunidad universitaria y de la ciudadanía en general. Con una inversión de aproximadamente 760 millones de pesos, financiada a través de los recursos de estampilla otorgados por la Gobernación de Caldas y el municipio de Manizales, este proyecto responde a la visión arquitectónica de una universidad que busca armonizar historia, accesibilidad y sostenibilidad en sus espacios públicos.

Camilo Ernesto Mejía Clavijo, profesor de la Escuela de Arquitectura y Urbanismo y director de Ordenamiento y Desarrollo Físico de la Sede, destacó que esta obra no solo moderniza el entorno, sino que responde a tres principios fundamentales: durabilidad, transparencia y permeabilidad, todos orientados a garantizar estabilidad, salubridad y confort. Estos aspectos son claves en el desarrollo de proyectos arquitectónicos de la universidad, con miras a ofrecer un entorno seguro y agradable para el desarrollo de actividades académicas y sociales.

### *Un espacio de encuentro y protección patrimonial*

Uno de los grandes retos de esta remodelación fue preservar la esencia histórica del campus, que cuenta con el emblemático edificio de la antigua estación La Camelia del sistema de cable aéreo entre Manizales y Mariquita, declarado Monumento Nacional. El proyecto contempló soluciones innovadoras para integrar el acceso a la plazoleta desde la avenida Lindsay y la avenida Santander, considerando las diferentes elevaciones y la necesidad de accesibilidad.

La renovación de los exteriores, que presentaban deterioro físico, uso inadecuado y problemas de accesibilidad, incluye ahora un diseño geométrico que integra graderías y espacios ajardinados inspirados en la arquitectura tradicional cafetera. Las graderías están ubicadas estratégicamente para permitir dos perspectivas visuales clave: una hacia una pantalla de proyecciones y otra hacia el Monumento Nacional, que sigue siendo el protagonista visual de este espacio. Además, con una iluminación nocturna especial, la plazoleta

se convierte en un escenario ideal para eventos académicos, culturales y cívicos, ofreciendo un ambiente seguro y acogedor para toda la ciudadanía.

### ***Cuidado ambiental y colaboración interinstitucional***

El diseño de la plazoleta y el entorno natural fue desarrollado en alianza con varias entidades locales y nacionales, incluyendo el Ministerio de Cultura, Corpocaldas, la Secretaría de Planeación y curadurías urbanas, para cumplir con las normas ambientales y urbanísticas y garantizar la protección del patrimonio. Mejía Clavijo subrayó que cada decisión en el proyecto se tomó en conjunto con estas instituciones, asegurando que el espacio no solo cumpla con los estándares arquitectónicos, sino que también se respete la flora local.

En esta línea, se llevó a cabo el apeo (corte) de una palma en el proyecto de la plazoleta y otra en el proyecto de la terraza del campus debido a su mal estado y riesgo de colapso, ambas con concepto técnico de Corpocaldas, y se planea reemplazarlas por una nueva especie que asegure su permanencia para las futuras generaciones. Además, la universidad continúa promoviendo el crecimiento vegetal en sus instalaciones, con la siembra de más de 60 especies nativas en La Nubia y la inclusión de vegetación en El Cable, lo cual refuerza su compromiso con el medio ambiente.

### ***Un proyecto de ciudad y comunidad***

Con el respaldo del equipo de la Vicerrectoría de la Universidad Nacional de Colombia sede Manizales, liderado por el profesor Neil Guerrero González en el período 2021-2024 y la actual vicerrectora Belizza Janet Ruiz Mendoza, esta obra se convierte en un legado para la comunidad. La plazoleta del campus El Cable no solo es un espacio de paso, sino un punto de encuentro para el disfrute de los manizaleños y la comunidad universitaria, quienes ahora cuentan con un sitio moderno y accesible en el corazón de Manizales.

El proyecto ha contado con el apoyo del equipo de profesionales de arquitectura e ingeniería de la universidad, encabezados por María Juliana Hernández, Jorge Hernán Jiménez, el ingeniero Alejandro Buriticá, Marcela Gama y todo el equipo de diseño, finalmente, al constructor Pablo Jiménez y la arquitecta Lucero Torres. Su esfuerzo y dedicación han materializado una intervención que combina sensibilidad arquitectónica y compromiso con la calidad de vida y el desarrollo cultural de la región.

## *Inauguración de la Plazoleta de El Cable*

El evento contó con la presencia del alcalde de Manizales, Jorge Eduardo Rojas Giraldo, acompañado de algunos secretarios de su gabinete, así como de secretarios de despacho de la Gobernación de Caldas, concejales de la ciudad y diputados del departamento de Caldas, con el fin de facilitar este espacio de alianza entre todas las instituciones.

La Universidad Nacional de Colombia invita a la ciudadanía a disfrutar y cuidar de esta nueva plazoleta, creada pensando en la inclusión, el patrimonio y el bienestar de todos los que habitan y visitan esta histórica parte de Manizales.